



# ぶどうの枝

2016年  
夏号

## 主の不思議なみ手に導かれて

千葉キリスト教会 牧師 磯部 豊喜

私は今から35年前に、天の神様によってセブンスデー・アドベンチスト教団の牧師としての召命を受けました。長いようで短く感じます。それはドラマの連続であったからです。

これまでの道のおさらいしてみると、①名古屋教会インターン副牧師(1981年8月より8ヶ月)、②仙台教会の副牧師インターン(1982年4月より1年5ヶ月)。結婚後に最初に遣わされたのが、東京の③大岡山教会(1982年8月)でした。ここでは7年半ほど過ごしました。次に送られたのが埼玉県狭山市にある④入間川教会(1991年4月)です。つぎは、まだ教会組織ではない集会所でありながら見事な会堂を建てた静岡の方々と共に開拓伝道をさせて頂き(1995年4月)、3年目にして⑤静岡教会が組織されました。この静岡教会を後にして本州を離れ、札幌に飛びます。この⑥札幌教会(1999年4月)では、初めて札幌三育小学校や札幌幼稚園などと関わりをもち、5年間を過ごします。再び上京し⑦八王子教会へ(2004年4月)、この時に、⑧甲府集会所を兼務、教団伝道担当部長も仰せつかりました。

その後、⑧大岡山教会へ2度目の働きをすることになり(2009年4月)、この時は⑨足立教会を兼務いたしました。次が⑨三育関町教会(2011年4月)で、東京三育小学校とも関わりを持ちました。ここで私の現役としての牧師生活は終えるであろうと考え、実は東京に

家を購入したのが2年前。しかし主のご計画は、私ども夫婦の計画とは異なっていました。私の現役牧師の最後の教会として導かれた(おそらく…)のが、実はこの⑩千葉教会です。兼務として⑩〃十九里集会所と銚子聖書研究会、シャローム若葉との関わりも加わりました。これらを繋ぐと面白い絵が出来ます。



千葉教会にて佐織夫人と

①—②—☆—⑨—⑩⑩〃

☆に紐がついている王冠のようです。これが格好の良い王冠になるか否かの鍵を握っているのが、⑩⑩〃番目の赴任地に違いありません。これまでを振り返ってみて、私の心に常に語りかけるドラマチックな聖書のみ言葉を最後に紹介させていただきます。

**「わが思いは、あなたがたの思いとは異なり、わが道は、あなたがたの道とは異なっていると主は言われる。天が地よりも高いように、わが道は、あなたがたの道よりも高く、わが思いは、あなたがたの思いよりも高い」(イザヤ書55:8,9節)**

次回からは、ドラマの中身を紹介したいと考えています。

**神様ありがとうございました。**

千葉キリスト教会 広瀬 栄子

わたしは同じ職場で共に働いていた村田姉妹に導かれ、野中先生に聖書を学び始めたのは19年位前だったと思います。そして平成11年5月22日バプテスマを受けました。家族にも友人にも話していませんでしたので、一人で寂しかったのですが、教会の皆様の温かい歓迎で本当に嬉しかったことを思い出します。

仕事をしてたことと家族に話していなかったため、教会にはなかなか集うことは出来ませんでした。

ずっと祈り続け、3年後位に子供と主人達には話せましたが、同居している義父母には、とうとう最後まで話すことは出来ませんでした。母は今施設に入っていますが、主人の父はもう亡くなってこの世にはいません。

それから色々なことが有りましたが、平成25年2月2日、私は肺癌の手術という大きな事が有りました。

職場で毎年職員検診が有り、平成22年の時、それまで受けられなかったオプションで肺のCTとピロリ菌の検査を受けられることになりました。実は母が肺癌、そして妹が19歳で胃癌で亡くなっておりますので両方を受けました。余り心配していなかったのですが、結果は肺のCTに異常が有ると言うことで呼吸器外科を受診、陰影は小さく4～5ミリなので経過を診てくださいと言うことでした。3カ月、6カ月、1年毎経過を診て行きました。

私はいつも祈っていました。「どうかイエス様大きくなりここに私とずっと一緒に居て下さい。」そう祈っていましたが、平成25年の1月の受診日に大きさが8ミリ位になったので、肺癌の可能性があるので手術をした方がいいとドクターから勧められました。

いつもは主人と一緒に受診していたのですが、この日は都合が悪くて私一人で行きました。先生が家で主人と相談してきて下さいと言われ、家に帰り主人に話しました。主人は医療関係の仕事をしておりますので国立がんセンター中央病院の先生と知り合いがいましたので、そちらでCTロムを診て頂いて同じでしたら、東京まで行くのは遠いので今の病院の先生に手術をして頂こうと、そう言うつもりで受診をし、先生に紹介状とCTロムをお願いしましたところ、「紹介状は書けない、CTロムだけ持って行け」とすごい勢いで叱られてしまいました。

私は頭の中が真っ白になって「イエス様助けて下さ

い。」と心の中で祈っていました。祈りが通じて紹介状がなくても国立がんセンター中央病院でも診て頂くことが出来、神様の大きなお恵みを頂きました。

そしてその結果、手術をすることになり入院の予約をしました。大変混んでいました。私はまだ初期と言うことなので1月に受診しましたが、早くも3月と言うことでした。ここでも神様が大きな恵みを下さり、1カ月も早く2月22日に手術、前日に入院と言う事になりました。手術日の2月22日は亡き母の誕生日でした。

神様に守られ手術をしました。肺癌は左側の上葉にありました。最初の病院で手術したら上葉全部を切除することになったと思います。幸いにも国立がんセンター中央病院では、全摘と区域切除を行っていました。コンピューターで適切に選択し、どちらかの手術をすると言うことでした。ここでも神様の恵みが働いて区域切除になりました。

全摘と区域切除では予後が全然違います。今もまだ時々呼吸が苦しくなることがありますが、その他はあまり大変な事はありません。区域切除になったことは本当に心からの感謝でした。

教会の皆様にも東海林先生にも祈って頂き、今ここに元気で教会に来ています。本当に感謝、神様有難うございました。

それでは詩篇91篇1～5節をお読みさせていただきます。

**いと高き神のもとに身を寄せて隠れ／全能の神の陰に宿る人よ**

**主に申し上げよ／「わたしの避けどころ、砦／わたしの神、依り頼む方」と。**

**神はあなたを救い出してください／仕掛けられた罠から、陥れる言葉から。**

**神は羽をもってあなたを覆い／翼の下にかばってください。神のまことは大盾、小盾。**

**夜、脅かすものをも／昼、飛んで来る矢をも、恐れることはない。**

どうも有難うございました。

(2016年3月5日〈土〉の「証しと賛美の集い」における証しより。)

## ある日のサンセット・バイブル・カフェ

千葉キリスト教会 カフェスタッフ 金田 寛子

教会では毎月第4土曜日の夕方5時半からサンセットバイブルカフェを開いています。カフェは最近良く聞かれる言葉ですが、ではどうしてサンセットカフェなのでしょう。

聖書が書かれた古代イスラエルでは一日の始まりは日の出ではなく日没でした。第7日安息日は金曜の日没から土曜日の日没まででした。安息日が終わると新しい週が始まります。私達はこの安息日の終わりを感謝しつつ、また新しい週を希望と共に迎えるのです。その節目の時間を感謝し皆で共有して楽しめます。

日没近くなると近隣のかた、教会員の方が三々五々集まり始めます。4月23日は磯部牧師が赴任されて初めてのカフェでした。初めの礼拝で先生はお客様の名前を覚えていたのですが、人は年を重ねるとなかなか一度に覚えられない悩みなどを話され、それとは対照的に神様は1人ひとりを個人的に知っておられることを詩篇139編から引用して話されました。

そのあと楽しい軽食と団欒のひと時を持ちました。

今夕のメニューはドライカレー、サラダ、オープンサンド、玉子スープでした。コーヒー、紅茶、デザート付きです。

その後教会堂で女性3名のギターグループ「チルカ」により演奏を楽しみました。ちなみに「チルカ」とはイタリア語で大体という意味だそうです。そういうおおらかな感じで音楽を楽しんでおられるすてきなグループでした。

最後に参加者皆さんでハンドベルをもってエーデルワイスを演奏し、皆で演奏する楽しさも教えていただきました。

教会の礼拝は堅苦しくてとか敷居がたかくて抵抗があると思うかたのために、気軽に参加して教会を知っていただき、また夕刻のなごやかな雰囲気の中でお互いの交わりを深めるために私達カフェスタッフは奉仕させていただいています。教会は神様と人が出会う場であり、人と人が出会う場です。これからもおいしい食事と楽しいプログラムを提供し続けていきます。



サンセット・バイブル・カフェの  
スタッフの皆さん



ギターグループ「チルカ」の皆さんの演奏風景。礼拝堂の音響の良さに、演奏者の皆さんも感激。

## 祝福されたいちご狩り

千葉キリスト教会 青年会長 栗山 哲次

3月6日の日曜日、青年会の企画でいちご狩りに行ってまいりました。

今年は千葉県の中なかでもいちご狩りの本場、山武市で渡邊長老の御親戚が経営していらっしゃるという“小手苺園”さんをご紹介いただき、特別に料金も割引して下さるサービスを受けて、春の味覚を楽しんで来ることができました。

前日からの天気予報では雨が心配されましたが、神様が小林牧師はじめ参加者みなさんのお祈りに応えてくださり、少し肌寒い曇り空ではありましたが、雨に降られる

こともなく、祝福のうちにいちご狩りを行なうことができました。

大人20名、子供9名の総勢29人が参加し、感謝のお祈りをすると早々にビニールハウスに向かって突進、いろいろな種類の苺を食べ比べているとあっという間に時間が過ぎ、おなかもいっぱいになり大満足でした。中には朝食を控えて準備万端、100個以上も食べた人もあったようです。

神様からの季節の祝福を、おいしく実感させていただけた日になりました。

こんなに多くの方々に参加されました



美味しそうな苺に見とれています

子供達が苺に向かって走っています

## 聖書クイズ (クロスワードパズル)

千葉キリスト教会 信徒伝道部 徳永 奎三

それでは皆様、この辺で気分転換にクロスワードパズルで、一息ついてみませんか。題材はキリスト教とその歴史を主軸としました。まずは6×6枠で、平易さも心掛けたつもりです。では聖書を片手に、探訪の散策に出てみましょう。

設問1 (全てカタカナを入れる) 6×6

|     |   |     |     |     |     |
|-----|---|-----|-----|-----|-----|
| 1 F |   | 2 D |     | 3   |     |
| 4 A | 5 |     |     | 6 I | 7 C |
|     |   |     | 8 E |     |     |
| 9   |   | 10  | G   | 11  |     |
| 12  | H |     |     | 13  |     |
|     |   | 14  | B   |     |     |

ヒント(たてのカギ:カタカナ)

- 1 キリスト教の基本精神。
- 2 家畜などを管理して飼う際に囲う、木製などの枠。
- 3 子供らが楽しむ雪国の遊び。
- 5 熱帯から亜熱帯にかけての、乾燥した草原地帯。
- 7 木材から作る古代からの燃料。
- 8 踊り の別称。
- 9 救世主。
- 10 王などがその位についている期間。
- 11 過去に住んだり赴任して居た処。

ヒント(よこのカギ:カタカナ)

- 2 さしもの彼も、恋人デリラに裏切られ、ついにはペリシテ人に売り渡されてしまった。・・・(士師記)
- 4 父アブラハムと母サラの子。子供を犠牲として捧げよ、との神の命令に悩む親子の苦衷は感動的です。・・・(創世記)
- 6 森に棲む小動物。木の実が大好き。
- 9 ルターが宗教改革に志す、直接の動機になった、中世キリスト教会の墮落現象。このお符(ふだ)の売り口上の一つ……黄金が小鉢の中でチリンと鳴りゃー、魂は天に舞い上がる。さあ買った買った～。

- 12 モーセが歩いた道であり、十戒を授かった山がある半島。
- 13 同名の福音書と使徒行伝の筆者。
- 14 ○○○キリスト。

設問2

- ◎ クロスワードが完成した後は、白ワクのABCDEFGHIJに入っている9文字のカナを使用して、ある言葉を作ってください。

ヒント・・・ABC順に並べるだけです。

設問1、2の解答は6ページに。

以上

# 聖書クイズの回答コーナーです

何問正解でしたか

## 設問1・・・解答

|          |          |          |          |          |          |
|----------|----------|----------|----------|----------|----------|
| <u>ア</u> |          | <u>サ</u> | ム        | ソ        | ン        |
| <u>イ</u> | サ        | ク        |          | <u>リ</u> | <u>ス</u> |
|          | バ        |          | <u>マ</u> |          | ミ        |
| メ        | ン        | ザ        | <u>イ</u> | フ        |          |
| シ        | <u>ナ</u> | イ        |          | ル        | カ        |
| ヤ        |          | イ        | <u>エ</u> | ス        |          |

(太字アンダーラインはABCDEFGHです)

## 設問2・・・解答

イエスサマアイナリ



## ながら族をまねた聖書の学び

千葉キリスト教会 安息日学校副校長 太田 博司

その昔、学生だった頃、ラジオで音楽を聴きながら勉強したことはありませんか。

このような若者がたくさんいたので当時、ながら族とよばれていました。勉強が身についたかどうかは、人によって異なると思いますが、限られた時間を効率的に使うということも多くの人がながら族をしていたと思います。

ラジオのいいところは、何かをしながらでも聴けることです。

例を挙げると、長距離トラックの運転手、畑で農作業しているひと、家で家事をしている人などです。

私は、きちんと机に向かっておもむろに安息日学校の聖書研究ガイドをひろげ、聖書の学びをするのは、おっくうでなかなかできませんでした。今期から、会堂クラスから「み言葉に生きる」のグループに入って聖書の学びをするようになりました。

これを機に、もう少ししっかりと安息日学校の聖書の学びをしようと考えました。

仕事から、パソコンに向かって仕事をする人が多いので、よく音楽をききながら仕事をしていました。それで、聖書を聴きながら仕事をしようと調べているうちに、教団のホームページに、安息日学校の聖書研究ガイドが音声で公開されているのがわかりました。

さっそくこれをパソコンに取り込んで聞くことにしました。各課30分程の朗読でした。

仕事をしながら3回ほど聞くと、気になるところが出てきてどうしても聖書を開いて確かめたいことが出てきました。聖句もインターネットで調べて疑問を解決することができました。

安息日学校の聖書研究ガイドの朗読は、MP3という形式で公開されて、パソコン、スマホで聞くことができます。CDRにコピーすれば、ラジカセ（MP3対応のもの）でも聞くことができます。聖書も口語訳（無料）であれば、音声で公開されています。

ながら族をすすめるわけではありませんが、お忙しい方、目の不自由な方には、お役にたつと思います。



百日草

## ～菜食料理講習会にお越しください～

(毎月第一月曜日 午前10時～午後1時 SDA千葉キリスト教会 3F食堂)

千葉キリスト教会 女性部・家庭部・書記 石橋マリ子

菜食料理講習会では、皆様の健康を願って、植物性たんぱく食品、新鮮な季節の野菜やフルーツを使用し、献立をたてています。

メニューの一部をご紹介します。

大豆ハムのプラム巻、

グルテンミート竜田揚げ

グルテンバーガーの油揚げサンド

リンケッツの祝い巻

大豆ミートブロック油林鶏 (ユーリンチー)

豆腐のきのこステーキ

人参サラダ、人参ゼリー、うめゼリー・・・

ページでご覧いただけます。

三育フーズ商品を活用した穀菜食レシピもご覧いただけます。

<http://san-ikufood.com/>

ご存知でしたか？



イエス様もお料理をされました！

さらに、イエス様はいつも一緒に食事をする ことを大切にされていました。

私たちが共に料理を作り、食卓を囲んで楽しくおしゃべり致しましょう。

使用しております植物性食品は下記ホーム



四月四日(月) 菜食料理講習会集合写真



## 恵みあふれたスプリングコンサート

千葉キリスト教会 コワイヤー 酒井紀子

2016年5月1日(日)千葉教会礼拝堂にてスプリングコンサートが行われました。暖かな春の日、近隣の皆様、教会員などで、礼拝堂はいっぱいとなり恵みあふれたひとときとなりました。

コンサートは遠く九州の地より駆けつけてくださった大石千絵さんのイエス様の崇高さを歌いあげた「主のゆきたましい」のソプラノ独奏で始まりました。ホルン奏者加藤潤一さんのモーツァルト作曲「ホルン協奏曲」の美しい調べと続きました。そして三育高校出身者で構成される青年コワイヤーの若さあふれる賛美の歌声で前半終了。ここで磯部牧師の「死んでも生きる」と永遠の命の大切さを語るメッセージがあり、礼拝堂の中は希望と愛に一つなりました。

後半は、フルート太田香織さん、チェロ森大地さんの名コンビによるドビッシェ作曲「夢想」の素晴らしい演奏でスタートしました。天沼教会副牧師の羅明勲ご夫妻による「Thank You、Lord」の賛美に会衆一同感動して聞き入っていました。

教会の枠を超えて賛美したい、と集まった「ヘブンズコワイヤー」は青年コワイヤー、近隣の方々、ソロ演奏者、千葉教会コワイヤーなど総勢約50名となり、「主の祈り」を含む全8曲を賛美いたしました。最後の曲「祝福の歌」は、『主とともに日々すすみゆかん また会う日まで豊かな恵みがあなたの上に』と喜びと感謝の思いを歌いあげました。ヘブンズコワイヤーの歌声は、その名の通り天国を思わせる美しい賛美となりました。

この喜びに溢れた賛美グループ「ヘブンズコワイヤー」で讃美歌を歌って見たいと思われる方は、千葉教会においでください。毎週土曜日の午後、練習をしております。

コワイヤー 一同お待ちしております。  
(連絡先0475-82-4563 千葉教会 森恵子)



### 【スプリングコンサート演奏風景】

左側：ヘブンズコワイヤー賛美

右上：青年コワイヤー

右下：フルートとチェロのデュエット

## 6月、7月、8月の行事

## ◇ 夏期聖書学校

☆開催期間(予定):7月22日(金)7月23日(土)7月24日(日)の1泊3日

☆会場及び宿泊場所:千葉キリスト教会 集会室(3階)

☆対象:幼児、小学生の皆様のご参加をお待ちしております。

☆内容(予定):聖書を学んだり、ゲームや工作、みんなで海へ行ったりして楽しめます。  
夜は教室にお泊りです。(※宿泊、海へは保護者同伴でお願いします。)

## ◇ 夏祭りサンセット・カフェ

☆日時(予定):7月23日(土) 5時30分～7時30分

☆開催場所:千葉キリスト教会 玄関前広場

☆地域の皆様、夏期聖書学校の参加者の皆様とご家族、シャローム若葉の皆様とご家族、千葉教会員とご家族と一緒に集い、ビンゴや流しそうめんて夏のひと時を楽しみましょう。

## 毎月の定期集会

## ◇ 菜食料理講習会

☆日時:毎月、第一月曜日に開催します。午前10時～13時

☆場所:千葉キリスト教会 集会室

☆参加費:500円 ☆どなたでもいらして下さい。

## ◇ 聖書セミナー

☆日時:毎月、第二水曜日に開催します。午前10時30分～11時30分

☆場所:千葉キリスト教会集会室 ☆講師:千葉キリスト教会牧師 磯部豊喜

## ◇ サンセット・バイブル・カフェ

☆日時:毎月第四土曜日の夕べ開店します。午後5時30分～7時30分

☆場所:千葉キリスト教会 集会室

☆心がほっとする聖書の話、素敵な音楽、楽しいおしゃべりなど、癒しの時間を共に過ごすことができると願っています。軽食とお茶を用意して、皆様のお越しをお待ちしております。

## 安休日学校(毎週土曜日)

☆賛美礼拝:午前9:15～9:25

☆聖書の学び:午前9:25～10:40

## 安休日礼拝(毎週土曜日)

☆千葉キリスト教会:午前11:00～12:00

☆シャローム若葉虹の家:午前9:30～10:10

## 祈禱会

☆毎週、火曜日夕午後6時及び水曜日朝午前7時30分から祈禱会をしております。

【編集後記】「ぶどうの枝」第3号2016年夏号をお届けします。行き届かない点がありますが、号を重ねる毎に、SDA千葉キリスト教会を、より深く知って頂けたら幸いです。

## SDA千葉キリスト教会

〒264-0028

千葉市若葉区桜木5丁目15番1号

旧法務局前通り:3、4階 千葉キリスト教会

1、2階 シャローム若葉

電話:043(231)3620

FAX:043(231)1634

Email:sda-chiba@rio.odn.ne.jp

ホームページ:

<http://www2.odn.ne.jp/sda-chiba/>

★発行責任者:

磯部豊喜 牧師

★スタッフ:

酒井 闕 渡邊 治子

綿引 秀子